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收购电竞俱乐部
破圈背后队徽是通用语言
就在几天前，狼队刚完成了一

笔重量级收购———并不是购入哪位
球员，而是收购了刚拿下王者荣耀
世界冠军杯的重庆QGhappy电竞俱
乐部，听起来或许有些费解，但这
的确是狼队全球化战略的重要一
步，早在2018年狼队就已经进军电
竞界，在英国设有三个电竞分部，
上个月还完成了对北美电竞豪门邪
恶天才的投资并达成战略合作协
议。
施瑜承认对英国球迷来说，这次

收购有些令人摸不着头脑：“但在中国
的社交媒体上，QG俱乐部赢得王者荣
耀世界杯冠军的影响力相当于狼队赢
得英超冠军，这绝对是个大新闻，只不
过事情发生在中国，所以英国球迷不
太了解。”
“此外我们的队伍还在‘第五人

格’夏季赛中拿到了冠军，这个电竞项

目在中国的影响力不如王者荣耀，但
也能排进前五，有了这两支球队以及
邪恶天才，我们在中国和美国的电竞
市场都具有了强大影响力，在电子竞
技方面，我们吸引的粉丝数量以及商
业前景已能与多特蒙德和切尔西相提
并论。”
施瑜说：“我们正在多个领域同时

前进，从数量上来看，狼队的最大粉丝
群体其实并不在英格兰，伍尔弗汉普
顿（俱乐部总部所在城市）有大概20万
狼队球迷，但因为电子竞技的缘故，全
球大概有1000万粉丝聚集在我们的俱
乐部队徽下。”
“球迷并不一定非要热爱电子竞

技或其他的时尚项目，但队徽就是通
用语言，没人可以要求球迷必须爱上
电子竞技或其他项目，但我们可以要
求他们为俱乐部队徽而自豪，或许20
年后，我们的队徽就能遍布全球！”

“狼”狈不堪，因为不务正业？
本赛季是狼队被复星集团收购以来最艰难的一个赛

季吗？有可能。2016年7月21日，尚身处英冠的狼队被复星
集团全资收购，2017-2018赛季拿到英冠联赛冠军，2018-

2019赛季杀上英超后立即拿到联赛第七名， 之后两个赛
季排名分别为第七和第13， 主教练努诺培养出了一批极
具实力的球员。

但在今年夏天，狼队失去了功勋主帅努诺，卖掉了主
力门神帕特里西奥，花了2630万欧元购买球员，转会收入
反而是达到了3150万欧元，不但没花钱还盈利了。结果就
是前三轮下来以三个0比1输给了莱斯特城、热刺与曼联，

积分榜上排在倒数第三位。

面对这样的局势， 极少出现在公众面前的狼队主席
施瑜觉得自己有必要站出来做出一些澄清说明， 最受关
注的当然是转会问题———新帅布鲁诺·拉格在关窗前多
次表示希望购入几位新球员，最终一无所获。
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不花钱不是因为没钱
“布鲁诺说他需要三到四名顶级

球员，他说得很对，从教练的角度来
说，如果他能得到三到四位顶级球员，
那么就会有一些特别的事情发生。我
完全赞同他的观点，也非常欣赏他的
雄心壮志。但转会市场总是非常复杂，
你很难得到顶级球员。”
施瑜说，“随便去问哪家英超俱乐

部，问问他们能否在一个转会窗口签
下三到四名顶级球员，只有少数几家
的答案是肯定的，今夏就更是如此。我
们可以为某位球员砸钱，我们有充足
的预算，但我们不可能做到像曼城或
切尔西那样花钱，我们本可以买进四
到五名便宜的球员。但在转会问题上，
布鲁诺有最终决定权。”
“这并不是预算多少的问题，购入

顶级球员没有那么容易，你首先要找
到一位顶级球员，然后确认他有转会
意愿，他的俱乐部也同意放人，转会费
还必须合理。”
施瑜说，“今夏转会窗开放期间，

我们每天都和布鲁诺一起研究，圈

出了20多或30个多个目标，但主教
练对其中三分之二持怀疑态度，并
不认为他们要比我们现有的球员更
好。”
“举个例子来说，我们想要引进一

名中后卫，但如果我们没能找到比博
利、莫斯奎拉、考迪、基尔曼或塞斯更
好的球员，那买人又有什么意义呢？事
实就是这样，你很难买到真正的顶级
球员，你很难说服他加盟你的俱乐部，
说服他所属的俱乐部放人。”
“或许有人会问我们为什么要拖

到转会窗口关闭日才尝试行动，这么
说是不对的，关窗日出现的转会目标
其实都不是最理想的转会目标，要知
道我们已经为那些理想的转会目标工
作了数月之久。如果关窗日有机会出
现，那么我们会尝试去签下一些能够
帮助球队的球员，但真正理想的转会
目标都是在关窗日之前就敲定或放弃
了的。尽管如此，我们还是努力工作到
了最后一刻，这是个积极的信号，而非
相反。”

留下特劳雷和内维斯就是胜利
对狼队来说，这个转会窗的最大

胜利是留下了西班牙边锋特劳雷与葡
萄牙中场内维斯，这两名球员都是不
少欧洲豪门俱乐部的目标，上赛季结
束后，外界普遍认为狼队今夏至少会
放走其中一人，同时离开的可能性也
很高。
但最终他们都留了下来，本赛季

将是内维斯效力狼队的第五个赛季，
特劳雷的第四个赛季。
“每位球员都会有挥手告别的一

天，去年夏天我们卖掉若塔时，他已经
挣扎了好些日子，然后转会完成，他在
利物浦开始了新生活，所有人都看到
了他现在取得的成就。”
施瑜说，“而在内维斯和特劳雷的

问题上，如果不是布鲁诺的话，今夏他
们很可能也走了，主教练花了很大力
气帮助他们继续提升，这是一项伟大
的工作，当他们发现自己取得了显著
进步后，故事不一样了，他们现在看起
来非常享受自己的踢球方式。”
“如果俱乐部觉得他们正处于一

个糟糕的阶段，就像若塔转会前那样，
那我们会考虑出售他们.但在我看来，
他们正处于一个非常好的阶段，开始
了一个新的循环，那为什么要出售他
们呢？没有什么是一成不变的，一切取
决于球员的状态。我们出售球员不仅
仅是为了钱，我们会出售那些在我们
看来已达到巅峰的球员———至少是在
我们的球队已达到了巅峰。”

今年五月，欧足联对狼队的财政
限制（之前曾被指控违规）已经结束，
俱乐部不再受限，也尝试过花钱，比如
说他们曾报价2500万英镑求购里尔
中卫博特曼，但施瑜也指出球迷不应
对俱乐部期待过高，2018年与2019年
狼队一共砸下1.7亿英镑购买球员，这
一幕是不可能重现的。
“过去三年里财务公平竞争法则

一直困扰着我们，我们一直在为那两
年买单。”施瑜说，“俱乐部必须自给自
足，现在我们获得了更多自由，可以做
自己想做的事情了。对切尔西和曼城
这样的俱乐部来说，老板说什么就是
什么，但我们希望能成为一家自给自
足，行事独立的俱乐部。”

感谢努诺，感谢相互成就的四年
在过去四年里，狼队与主帅努诺

相互成就，前者从英冠升到英超并打
进了欧联杯，后者也因此成为了英超
顶级教练，并在今夏转投热刺。
“就像一句中国谚语说的那样：天

下无不散之宴席。”施瑜说，“努诺是俱
乐部历史的重要部分，我们对他以及
他在狼队所做的一切致以最深的敬意
与感谢。他在新俱乐部做得很好，我们
也为他感到高兴。我们会永远记住他
在狼队取得的成就，并祝他一切都
好。”
具体谈到分手，施瑜表示这是狼

队和努诺共同做出的正确决定，“当时
已经到了需要做出改变的时候了，上

赛季对他来说很艰难，一方面是疫情
导致的隔离，另一方面则是他已经在
俱乐部执教了四年，这是很长一段时
间。疫情肆虐无处可去，家人又不在身
边，无论谁遇到这样的事情都会过得
很辛苦，最终结果也反映了这一点。”
“我不能说我们现在踢得更好看，

因为每位教练都有不同的选择，但我
可以说现在或许是在技战术方面开启
一个新周期的正确时机，而且努诺之
前也曾试图改变球队的踢法。”

简单来说，努诺的足球以防守反
击为主，而布鲁诺为狼队注入了更多
的攻击元素，踢得更有活力，当然也就
更为冒险。

“我们开始了一个很棒的周期，数
据分析显示我们走在正确的道路上。”
尽管前三轮联赛皆负，但施瑜对球队
的未来充满信心，“我甚至没想到事情
进展得能有这么快，我对布鲁诺以及
他的团队非常满意，他们真的很努力，
每天都工作到18点甚至更晚，他不仅
专注于如何让球队赢得比赛，还努力
帮助球员取得提升。”

“现在球队的比赛节奏更快，强
度更大，球员需要完成更多冲刺，他
们必须跑得更多，跳得更高，这就是
为什么博利和莫斯奎拉会拉伤腿筋，
等他们习惯了这种足球，他们就没问
题了。”

主帅努诺离开对狼队是致命一击


